



Naissances à Martigny (VS)

Seize chiots saint-bernards sont nés à la Fondation Barry

Un mâle et quatre femelles ont vu le jour le 25 décembre à Barryland. Quelques jours plus tard, une seconde femelle donnait naissance à cinq mâles et six femelles.

Publié aujourd'hui à 09h47

Mis à jour il y a 3 heures, Mathilde Schott

Les fêtes de fin d'année ont été radieuses à la Fondation Barry de Martigny (VS). Deux heureux événements sont venus clore l'année 2024. Cinq petits saint-bernards, un mâle et quatre femelles, ont pointé le bout de leur nez, le jour de Noël, le 25 décembre. Les chiots de cette portée porteront des noms commençant par la lettre V.

La Fondation Barry a indiqué dans un communiqué jeudi que les petits sont nés le même jour que leur arrière-grand-mère Patsch, ce qui représente un clin d'œil symbolique à leur lignée.

Six jours plus tard, soit le 31 décembre, onze chiots, cinq mâles et six femelles, sont nés d'une seconde portée. Cinq petits ont vu le jour naturellement, six autres par césarienne. Ils recevront des prénoms commençant par la lettre W.

Une intervention courante

Une naissance par césarienne est une intervention courante au sein d'un élevage, a indiqué la Fondation Barry. Trois des petits saint-bernards ont été placés auprès de l'autre femelle afin «d'équilibrer les portées et de garantir un nourrissage harmonieux». Les gardiens du chenil portent un œil attentif sur les portées et leur apportent tous les soins nécessaires.

La première portée est issue d'une union entre Jazz et Cancun, tous deux de l'élevage du Grand-Saint-Bernard. Âgée de 3 ans, Jazz remportait le titre de Best in Show au concours de l'Union mondiale des clubs de saint-bernard, en juin 2024.

Muffin et S'Mulder des Joly Monts de Villers sont les parents des chiots issus de la seconde portée. La mère, âgée de 2 ans et demi, vient de l'élevage du Grand-Saint-Bernard, tandis que le père est un mâle français de 3 ans et demi.

Muffin, tout comme Jazz, s'avèrent être des mamans attentionnées et dévouées, a relevé le chenil.

Grâce à une caméra installée dans le box de Muffin, le public peut observer huit des chiots en direct sur le site de la fondation. Cette dernière précise toutefois que le coin de Jazz n'est pas équipé du dispositif.

La Fondation Barry explique que les chiots ne pourront pas être observés en direct en raison des travaux pour le futur parc thématique Barryland qui nécessite la fermeture du musée.



Sur les seize nouveau-nés, six ont vu le jour par césarienne.Fondation Barry



Six mâles et dix femelles sont nés entre les fêtes de fin d'année.Fondation Barry



Huit des chiots peuvent être observés par une webcam.Fondation Barry